

EDITORIAL

Nuestra posición ante la crisis

A la hora que redactamos este trabajo todavía no se ha podido formar gobierno en el exilio. El Presidente de la República ha evacuado consultas con casi todos los representantes de las fracciones y movimientos políticos y sindicales para que le expusieran los diferentes criterios que se sustentan con relación a la crisis. El primer encargado de reunir un equipo ministerial fué el ex presidente dimisionario y, a las pocas horas después, apenas sin haber realizado gestiones, declinó el mandato. Luego le ha tocado el turno al señor Barcia, antiguo ministro de Hacienda del Gabinete Giral y, según nuestros informes, parece ser que, si bien al principio se apuntaba una posible salida, ya van desvaneciéndose las esperanzas puestas por ciertos correccionistas y determinados partidos que dispuestos estaban a apoyar a dicho señor. Efectivamente, tan pronto como se hicieron públicas las notas de la C.N.T., U.G.T. y Partido Socialista, en las que se expresa disconformidad con el encargado de constituir gobierno, Izquierda Republicana, nacionalistas vascos y catalanes han hecho saber que no consideraban eficiente un gabinete en el que no estén implicadas fuerzas políticas tan importantes como las que primeramente le negaron su colaboración al señor Barcia.

Así están las cosas. Dudamos que el señor Barcia pueda formar gobierno; pero ante esta eventualidad, u otras que pudieran suceder, es preciso que fijemos nuestra posición.

El criterio de la C.N.T. se expone bien claramente en las dos notas hechas públicas y que insertamos en otro lugar de este número. ¿Qué dicen las notas? Recojamos cuatro puntos esenciales y comentemos por separado.

Primeramente. — El gobierno debe formarse a base de representaciones calificadas del movimiento resistente, es decir, de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas.

Segundo. — No aceptamos representaciones personales y, por lo tanto, entendemos que todos los ministros han de asumir mandato colectivo de partidos u organizaciones.

Tercero. — Somos opuestos a que participen en el gobierno elementos escisionistas de no importa qué partido u organización.

Cuarto. — El gobierno, a ser posible, debe estar presidido por un miembro de la minoría parlamentaria más numerosa de las Cortes Republicanas.

Comprendiendo el primer punto estaremos en medida de explicarnos a qué obedece y obedecerá nuestra negativa a participar en gobiernos con personas no representativas, y con esta negativa no va implícito, como alguien podría suponer, el veto personal; ni su capacidad, ni su respetabilidad, ni su honestidad. Que conste que nos regimos por el principio de la representación porque entendemos que en estas circunstancias los nombres no cuentan, sino los núcleos de opinión que se encarnan jurídicamente en la persona del mandatado.

El gobierno ha de constituirse con representantes de los sectores que integran Alianza por la sencilla razón de que si algo representativo hay en todo esto que se intenta se circunscribe al volumen de opinión que expresan. ¿Cómo será un gobierno fuerte, por el número de ministros o por la cifra de ciudadanos? Nos parece fuera de toda discusión atribuir la solidez de un equipo a la cantidad de personalidades que comprenda, por muy decorativas que sean éstas, por mucho prestigio que atesoren, y no por el índice de potencia expresado en amplios estados públicos que en el interior de España permanecen aglutinados.

No transigimos con ningún movimiento escisionista porque en España no hay escisión que pueda confirmar la legitimidad representativa de esos grupos o fracciones. Y, por último, consideramos que la minoría parlamentaria más numerosa debe presidir el gobierno para demostrar precisamente que la gestión se realiza teniendo en cuenta premisas de amplia base representativa y que acabamos de sustanciar.

He ahí condensado en pocas palabras el esquema de nuestro punto de vista para la solución de la crisis. Sabemos que se chocará con grandes dificultades y que para cimentar en torno a este programa el basamento robusto de un gobierno que pueda ofrecer garantías para el presente y esperanza para el futuro, serán precisas concesiones que no sabemos si están dispuestos a aceptar grupos y personas.

A nosotros nos importa sobremanera explicar el momento actual con toda nitidez y, a ser posible, para que nadie dude de que si las causas que promovieron la crisis no se estudian con mucha franqueza y dejándose lastres que entorpecen el viaje, no podremos rematar dignamente la obra que nos hemos propuesto: liberar a España del yugo franquista.

No bastan las buenas intenciones ni las protestas de adhesión a la resistencia. Si todos los partidos han manifestado al Presidente de la República su fe inquebrantable en la supervivencia de las instituciones republicanas, no es menos cierto que ni uno solo de los llamados a consulta ha negado su apoyo a la resistencia del interior. Dos hechos se desprenden de las consultas al Presidente: vigencia de las instituciones republicanas y ayuda a la resistencia inter-



ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

COMITE REGIONAL DE CATALUÑA

Una carta al cuerpo diplomático

Itmo. Sr. : La Confederación Nacional del Trabajo, en nombre de la cual nos atrevemos a distraer su atención, sufre de nuevo en estos instantes los zarzapos de la bestia fascista en las personas que componen otro de los incontables equipos rectores de la voluntad de las masas trabajadoras de Cataluña, que acaba de caer en las garras de la policía franquista.

Desde hace siete años, es decir, desde que el pueblo español fué derrotado gracias a la ayuda que Franco recibió de Hitler y Mussolini, como muy bien ha reconocido la Organización de Naciones Unidas en Lacke Succes, la C.N.T., en unión de las restantes Organizaciones y Partidos democráticos españoles, no ha cesado un sólo día de conspirar contra los usurpadores del poder; un poder precario mantenido con el terror que el falangismo importó de Alemania, en cuya nación seguiría imperando de no haber mediado la brillante victoria militar de las Naciones Unidas, que ha hecho concebir grandes esperanzas en un mundo libre y pacífico, donde el temor queda destruido para siempre y la convivencia democrática haga posible la felicidad en la tierra.

Año tras año, Itmo. Sr., sin apenas poseer medios de expresión, sañudamente perseguidos nuestros cuadros sindicales y políticos, el poder de la España libre se ha mantenido latente. A la falacia de los gobernantes de Madrid que dicen haber liquidado las consecuencias de la guerra mal llamada civil, esa España libre puede oponer los centenares de millares de hombres y mujeres sometidos a la más ignominiosa política carcelaria que tuvo jamás España. Millares de procesos amañados han destruido hogares y familias y han expandido el luto por toda la nación.

En este momento, un grupo de abnegados compañeros nuestros, todos ellos honrados trabajadores y ciudadanos dignos, se halla en los calabozos instalados en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona, y los informes fidedignos que poseemos nos permiten asegurar que han sido bárbaramente apaleados, con la pretensión de que a fuerza de sufrimientos la voluntad de alguno pueda quebrarse, ampliando de esa forma el « éxito » policial. Nada dirá la prensa falangista de esas detenciones, puede V.S. tener la absoluta seguridad. Esa es una táctica con la que se quiere

re enmascarar la resistencia activa que el franquismo encuentra a su paso. En el curso de los siete años aludidos, los servicios de prensa oficiales solamente han hecho mención de determinadas detenciones de elementos comunistas con lo que se ha querido hacer ver al Mundo que en nuestra Patria no existían republicanos, socialistas, sindicalistas y sectores importantes de derechas antifranquistas que estuvieran enfrentados a la criminal política personalista que conduce a nuestro desgraciado país a la ruina más espantosa.

Sabemos de las continuas trabas que el dignísimo Cuerpo Diplomático en España encuentra para cumplir el cometido que los distintos Gobiernos le tienen encomendado. Esas trabas aumentan a diario, después de la viril recomendación de la Asamblea General de la O.N.U. para que sean retirados los Excmos. Sres. Embajadores de nuestra Patria, y por ello nos abstendremos de suplicar a V.S. interponga sus buenos propósitos para evitar el martirio de nuestros militantes, propósitos que se estrellan contra la incompreensión y la ceguera que caracteriza a nuestros verdugos.

Pero si queremos elevar un ruego que estamos seguros hallará eco en el corazón y recto proceder de V.S. El Mundo democrático, que tantas bondades ha otorgado al sufrido pueblo español, tiene derecho a conocer estos nuevos atropellos de que es víctima la militancia de la resistencia al fascismo. En este sentido, quedaríamos altamente reconocidos si V.S. hiciese interesar en este asunto a los valientes corresponsales de la prensa libre de su país, para que así quede desmentida una vez más la fementida propaganda franco-falangista que intenta hacer creer que en España existe democracia, libertad de conciencia y de asociación.

Con el pensamiento puesto en el feliz momento en que España pueda incorporarse al seno de la familia del Mundo democrático, por el que seguiremos luchando incansablemente y con los mejores auspicios para su país y la persona de V.S., saludándole respetuosamente,

POR EL C.R. DE LA C.N.T., El Secretario,

Barcelona, 7 enero 1947.

Andalucía libertaria

por Ramón Llarte

CARLOS REYLES, escritor de la América Latina, ha cantado al genio andaluz como nadie ha logrado hacerlo. De su interesante libro « El Embrujó de Sevilla », dijo el genial Unamuno pensamientos admirables: « Jamás se ha hablado con tanta propiedad y belleza acerca del carácter español ».

¿ Qué es Andalucía ?

Andalucía tiene el cielo azul, el campo verde y alegre el genio. Acerca de Andalucía se ha hablado infinidad de veces con absoluto desconocimiento. Se ha querido decir tanto que se ha caído en el tópico. Y Andalucía es un pueblo de realidades latentes.

En España y en el mundo se dice, generalmente, que el carácter andaluz es alegre por frivolidad y triste por su bebida. Se habla de Andalucía cuando la conversación gira sobre la tauromaquia y el jerez, sobre el cante jondo y la pandereta, sobre el mantón de Manila y la faca oculta en las ligas que oprimen las piernas de una mujer andaluza. Y Andalucía rie en su amargura y llora en su alegría. Pocas personalidades han logrado saber por qué llora y por qué rie. Lleva en su pena el amor y en el amor la pena. La pena negra del amor blanco como los nardos de Granada.

Andalucía tiene claveles rojos. Rojos como sus quimeras y sus pasiones, como la sangre del toro bravo y el vino que lleva embrujo en su sabor... Carlos Reyles, glosó en su libro la fantasía de un pueblo que vive de utopías sublimes, porque no puede vivir de realidades grates. Donde no hay fantasía el progreso muere, lánguidamente.

Reyles cantó a la reja andaluza, besada por puras rosas, donde siempre se oculta una mujer morena digna de ser pintada por Julio Romero de Torres.

Y de las procesiones de Seriana Santa, que son mezcla de misticismo burlón y de paganismo sexual. De los artistas que saben ver desde lo alto de la Giralda de Sevilla, la emisión y perspectiva de un panorama lejano.

¿ Qué se interpreta por resistencia interior? No se olvide que en la Alianza, aunque no lo crean algunos prohombres soberanamente frivolos para comprender estas cosas, conviven todos los partidos y organizaciones de izquierda para buscar los medios de derribar a Franco. El Partido Comunista, incluso, todavía permanece en Alianza, si hemos de creer nuestras informaciones. ¿ Es una entelequia Alianza? ¿ Es una entelequia la resistencia española? Si no lo es hay que acordar nuestra marcha a la de ellos.

La consulta evacuada por el Presidente de la República y la C. N. T.

El delegado de la C.N.T. que evacuó consulta con el Presidente en nombre de la organización, facilitó a los periodistas la siguiente nota:

« La Confederación Nacional del Trabajo, Movimiento Libertario Español, ante la crisis actual del Gobierno republicano en el exilio, habiendo sido llamado a consulta por el Sr. Presidente de la República le ha hecho constar lo siguiente:

Continuamos como siempre fieles a la institución republicana y propugnamos la constitución de un nuevo Gobierno totalmente restringido cuya política primordial ha de ser de cara a España y de acuerdo con lo expresado por la Asamblea de la O.N.U.

El Gobierno que sustituya al que hasta ahora ha existido, consideramos debe estar formado por fuerzas representativas de los movimientos nacionales existentes en el interior, no debiendo figurar en el mismo representación alguna de los núcleos disidentes. »

LA BATALLA DE LOS PRECIOS



¡ Más barato que nadie !

Desarrollo de la crisis política

En el último número de ESPAÑA LIBRE anunciábamos que el Gobierno del señor Giral estaba en crisis. Siguiendo las reglas de la « procedure », el Presidente de la República, don Diego Martínez Barrio, ha consultado en su residencia a todos los partidos y organizaciones del exilio para fijar las diferentes posiciones que le orientaran debidamente. El primer encargado de formar Gobierno fué el propio señor Giral, quien declinó el domingo pasado sin apenas gestionar los comienzos obligados a su tarea. Inmediatamente recayó en el señor Barcia el nombramiento de jefe eventual del Gobierno y, a estas horas, aún no sabiendo con exactitud los detalles decisivos, podemos afirmar que el ex ministro de Hacienda ha tropezado con tantas dificultades que le obligarán a declinar mandato.

La C.N.T., la U.G.T. y el Partido Socialista han hecho saber al señor Barcia que no apoyarían a éste. Nuestros lectores pueden leer en este mismo número las notas respectivas. Más tarde, Izquierda Republicana ha dicho que no podría formar parte de un Gobierno en el que no figuraran importantes sectores de opinión como los ya mencionados y creemos que esta posición corrobora de una manera decisiva lo que dejamos apuntado, o sea, que el señor Barcia no podrá constituir Gobierno. Por si esto no fuera poco parece que a última hora los vascos y catalanes están decididos a no prestar colaboración al señor Barcia por las razones expuestas, es decir, por la debilidad que supondría un Gobierno que excluya a socialistas y cenetistas. Los señores Ferrer y Jáuregui, presidentes de los Grupos parlamentarios de Izquierda Catalana y Nacionalistas Vascos, han pedido al señor Barcia una información suplementaria para determinar su actitud definitiva. El señor Portela Valladares, a quien don Augusto Barcia invitó para aceptar un puesto en el Gobierno, ha contestado — así lo asegura una información de la « Associated Press » —, que le agradece la deferencia al señor Barcia pero que no puede complacerle en las dos invitaciones que le hace: de venir a París y la de ejercer una Cartera en el Gabinete eventual.

El traslado en la Avenue Foch es considerable. Especialmente el lunes y martes por la mañana los periodistas esperaban ansiosos las últimas noticias de la crisis. Los comentarios son diversos en cuanto al desenlace de la misma y se considera en los medios periodísticos del exilio que esta crisis es laboriosa y de difícil solución, si no se anteponen a los intereses de partido, los del pueblo español, tal como lo expresa de manera inequívoca la nota que el Presidente de la República dió a conocer hace unos días al encargarle por primera vez al señor Giral la tarea de constituir Gobierno.

A nuestro juicio la crisis puede revestir grandes perjuicios si no se acepta en principio lo que expresa la referida nota.

La C. N. T. no colabora con el Sr. Barcia

En la tarde del día 3 el Sr. Barcia recibió la visita de los delegados de la Confederación Nacional del Trabajo. Estos facilitaron a la prensa la siguiente nota: « En la consulta evacuada con el Excmo. Sr. D. Augusto Barcia, encargado por el Presidente de la República de la formación del nuevo Gobierno, hemos manifestado lo siguiente: « Teniendo en cuenta la política seguida por el anterior Gobierno y la adhesión incondicional prestada al mismo por el Sr. Barcia, así como también las manifestaciones hechas al Sr. Presidente de la República durante el período de consultas, no consideramos que D. Augusto Barcia como jefe de Gobierno pueda desarrollar una nueva política capaz de dar satisfacción a la C.N.T.-M.L.E., en sus deseos inquebrantables e ineludibles de la más estrecha colaboración entre el Gobierno que se forme y la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas. »

YA OPINAN LOS « EX »

Crisis, crisis, crisis. Pero se opina en torno a la misma. En todos los tonos y en todas las latitudes. Los « ínclitos » también opinan. Una turba de « ex » se relamen de gusto. Ya están en su elemento, como el pez en el agua. Se comenta, se lamenta, se dan consejos, se requiebran mutuamente, se incensan, se abanicán con dialéctica trasnochada, se dan golpecitos en el hombro, se cruzan amables y correctas frases versallescas... y se dan mutuamente estupendas zancadillas.

Nos creíamos que habían muerto para siempre. Ilusos que somos. No es verdad que estén muertos. Ahí los tenemos, vivos y colcando.

« La estopa es como la hilan y el mozo como lo despabilan ». Qué sabió el refranero hogareño.

Hasta hay quien habla de la resistencia. ¿ De la resistencia a qué? Debe ser de la resistencia a morirse de una vez, para que podamos enterrarlos en el sarcófago del olvido. Parece increíble, pero es así. Ya opinan los ínclitos...

Desde el norte al sur, del sur al norte, una lluvia de opiniones baña las calenturas que la crisis dejó en los hombres. La caterva de « ex » se dedica a practicar su ciencia veneranda y los vemos moverse a sus anchas. Todos ellos darían gustosos por la patria el tesoro de su « sacrificio ». De ese sacrificio que se amasa con un poco de vergüenza por no haberse exteriorizado antes, mucho antes.

Decididamente hay quien se resiste a morir. Nunca estuvimos ciertos de que la política al uso tuviese mucha vitalidad. Confesamos nuestro error. La vieja, la carcomida política se adoba por arte y gracia de los « ex ».

España es un madero donde caben con holgura esos bichitos demoleedores que llaman carcoma. Hace tiempo, un publicista bien conocido escribió « El intelectual y su carcoma ». Todavía no se ha escrito « El político y su carcoma ».

Pero se escribirá, ya lo creo que se escribirá. Cuando se estudien anatómicamente los « ex » ya tenemos el gran monumento listo para que se haga el « vernissage », con toda pompa y solemnidad ritual.

En todos los continentes circulan « ex ». Son tantos... y tan valiosos sus servicios, que cuando hay crisis — crisis las hay siempre cuando oímos a un « ex », por lo menos de nervios —, se apresuran a darnos su opinión. ¿ Su opinión !

Y así, comprobad cómo se engarzan las opiniones de los « ex ». Excelente material para escribir « El político y su carcoma ». Oiga usted, futuro ensayista que pasará a la historia si sabe guardar en el arca todas esas opiniones como joyas — no pierda detalle, es la ocasión única, definitiva; tiene usted a su antojo lo que le hace falta para su monumento, desde el adorno al ladrillo, desde el mármol rutilante a la piedra de sillería.

Se puede poner un título magnífico si no le gusta el otro: « Antología picaresca de los « ex ».

El Sr. Llopis encargado de formar Gobierno

EL MIÉRCOLES DIA 5 A LAS 5 1/2 DE LA TARDE EL SR. BARCIA HA DECLINADO EL ENCARGO DE FORMAR GOBIERNO, SIENDO LLAMADO EL SR. RODOLFO LLOPIS POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, PARA LA CONSTITUCION DEL MISMO.

TRIBUNA JUVENIL

A los jóvenes libertarios

por Paco PAUNER

ES conveniente no olvidar que la fuerza del militante reside en su virtud, en su inteligencia y en su conducta ejemplar...

Un país se siente fuerte y deposita su confianza en un organismo cuando sus componentes poseen bastante autoridad moral para propagar y defender lo que considera justo...

Si amamos a nuestras ideas, voluntariamente debemos imponernos una autodisciplina que, además de hacernos dueños de nosotros mismos...

Si conseguimos lo dicho, pronto daremos preferencia a los placeres del espíritu e imitaremos a los célebres filósofos Descartes y Espinosa...

Aunque Locke dijo que el hombre solamente tiene dos pasiones: « El deseo de gozar y el temor de sufrir »...

Antes de terminar quiero recordar una máxima del célebre filósofo y moralista Demócrito, el que dijo: « Agregar a nuestra virtud cuando surtimos a nuestros placeres »...

Juventud LIBRE

Reafirmación

HAY momentos en la vida de los individuos que, como en la de las colectividades, se supone realizar un gesto brusco, violento, de rebeldía y liberación...

Las J.J.L.L. de Cataluña y Baleares hemos salvado los escollos con nuestra peculiar virilidad, surgiendo a la palestra revolucionaria revalorizadas, potentes y vigorosas...

Antes que nada y para que no se puedan suscitar equívocos, se impone la necesidad de definir actitudes, y para todo el movimiento libertario en general...

Estamos y estaremos — porque siempre lo estuvimos — en fraterno abrazo junto a la C.N.T.

Y ello, tanto en las horas cruciales de las luchas violentas en las que se hayan de poner a contribución nuestras jóvenes vidas...

Porque la C.N.T. es fiel a nuestras aspiraciones revolucionarias y de clase; porque ella defiende las ciencias del anarco-sindicalismo español...

Antes de terminar quiero recordar una máxima del célebre filósofo y moralista Demócrito, el que dijo: « Agregar a nuestra virtud cuando surtimos a nuestros placeres »...

(De « Ruta », órgano de la F.I.J.J.L.L. de Cataluña y Baleares.)

A la juventud en exilio

Ohran ya en nuestro poder los acuerdos del último Pleno Nacional de Juventudes celebrado en Francia. Recibimos con cariño todas vuestras iniciativas...

Seguid, pues, adelante con tesón y gallardía, que quienes tenemos mañana que valorizar vuestra obra, hoy os damos todo nuestro apoyo y simpatía.

EL COMITE REGIONAL DE CATALUÑA Y BALEARES DE LA F.I.J.J.L. Cataluña, diciembre 1946.

FEDERACION IBERICA DE J.J.L.L.

Ciclo de Conferencias organizado por el Comité Regional número XI y Federación Local de París, en la Sala « Lancry », 10, rue de Lancry, Metro República.

Este curso de Conferencias se desarrollará en fechas escalonadas con los siguientes oradores y temas:

José E. Leiva. — Conferencia para el día 15 de febrero. — Tema: « Por qué entramos y por qué salimos del Gobierno Giral ».

Juan Bernat. — Conferencia para el día primero de marzo. — Tema: « La C.N.T. ante el presente y futuro de España ».

José Ferrí. — Conferencia para el día 15 de marzo. — Tema libre. Ariel. — Conferencia para el día 29 de marzo. — Tema: « El pensamiento español a través de nuestro siglo ».

Marcos E. Leiva. — Conferencia para el día 12 de abril. — Tema: « La C.N.T. y la F.I.J.J.L. ante la resistencia española ».

Juan Zafón Bayo. — Conferencia para el día 26 de abril. — Tema: « De la libertad ».

Leed « España Libre »

ORGANIZACION - TRIBUNA

Los « Grandes » y « La Paz universal » GRAN VELADA

por VICENTE SANZ BLASCO

BASTANTE tiempo hace, bastante, que los « Grandes », al parecer, se devanan los sesos por establecer una Paz durable en este pobre mundo donde la guerra...

Ese esfuerzo gigante que durante generaciones vienen practicando unas y otras por mantener a los pueblos en la ignorancia y división existente, no será fácil dominar y menos utilizando los procedimientos que los « Grandes » (esa nueva Sociedad de Naciones) vienen practicando...

Y... ¿ qué hacer ? ¿ Cómo atrevemos nosotros, pobres pigmeos, a dar consejos a esos « Grandes », a esos « prohombres », a esas « lumbreras » de los pueblos que se dicen civilizados ?

Trabajo también Universal y obligatoria, habría hecho más, mucho más, hacia esa Paz, que todos sus discursos ?

¿ Trapisondas e intrigas diplomáticas ? ¿ Cómo, en fin, atrevemos a decir a los « Grandes » lo pequeños que los vemos cuando, en nombre de una Paz ellos preparan, con sus intrigas y mala fe, con el mantenimiento a costa de lo que sea, de sus Imperios, de adquirir uos u otros puntos estratégicos...

Antifascista que lucha por la libertad y la independencia de España: « Juventud Libre », representa a los que no cejan de combatir al franquismo y su tiranía.

ARTISTICA

Organizada por la C.N.T. de París a beneficio de la Resistencia Española, el sábado, día 22 de Febrero, a las 20 horas 30 minutos, en l'Ecole Normale de Musique, 78, rue Cardinet, París XVII (metro Malesherbes), en la que intervendrán los siguientes artistas:

- JOHN BARRY (Clavé)
PEPE NUÑEZ (Violinista)
LUIS VEJIANA (el mago del tango)
NINO DE BRENES y ESTRELLITA DE MALAGA (cante y baile flamenco)
JUAN DE MADRID y PEPITO ALMERIA (baile flamenco)
JOSE CALAZANS (tenor)
JOSE TORRES acompañado al piano por RAMON TRAGAN. Dirección artística: GARCIA TELLA.

Presentación del espectáculo: DORA DE CORDOBA.

Intermedio musical de JUAN DE MADRID por PEPITA ALMERIA.

Intermedio musical de JOSE TORRES por RAMON TRAGAN.

Entradas en Secretaría, 12, rue Bichat, París X. Teléfono BOT. 05-94 todos los días de 14 a 20 horas. Precio: 60 francos. Sin taquilla en la sala de espectáculo.

Detenciones en Zaragoza

MADRID. — Se anuncia que la Brigada de policía político-social ha efectuado una importante redada contra organizaciones clandestinas antifranquistas que actúan en Zaragoza.

Se han practicado numerosas detenciones y parece que ha caído en poder de la policía importante documentación.

Entre los detenidos figuran elementos pertenecientes a la C.N.T., a la Federación Anarquista Ibérica y a las Juventudes Libertarias. Según la policía franquista la documentación cogida revela las relaciones entre estos organismos y el extranjero, especialmente con un Comité español residente en Toulouse. — FEBUS.

NECROLOGICA

El compañero Jaime Masoliva, ferroviario de Vich, ha recibido la desagradable noticia de la pérdida de su hijo Jaime, a los diez y ocho años de edad, en la España oprimida de Franco.

La Federación Local de Tonnerre, se suma al sentimiento que tanto dolor ha producido esta noticia a Masoliva y su compañía.

Noticario

A la llegada a la Estación de Atocha — Madrid — del nuevo embajador de la Argentina, Sr. Radio, una verdadera manifestación fue organizada por los falangistas.

Como ocurre en casos iguales o parecidos, al descender del tren fue acogido a los gritos de « Franco sí, Comunismo no ». Con ocasión de esta manifestación « espontánea » se distribuyeron octavillas que remedian el sueño y ambiciones imperialistas del dictador y sus acólitos.

La resistencia española sigue atentamente la evolución de la actual crisis del Gobierno Republicano en el exilio. De su solución esperan una ayuda más efectiva que la prestada por el anterior Gobierno del Sr. Giral, ya que consideran que nada de práctico se ha realizado en pos de la liberación de España.

La « Unión de Rabassatres de Catalunya », ha celebrado una reunión el 25 de los corrientes. Los asistentes eran unos 55. Presidió la asamblea el Secretario general departamental del citado organismo, señor Paul Rovira.

La reunión fue corta y de histórica campesina. Se terminó esperando que la próxima República Española sabrá unirse a sus hermanas europeas para dar al problema campesino catalán una solución justa y equitativa.

España se está convirtiendo en un verdadero aeródromo. En esta gigantesca empresa juegan un importante papel los grandes capitales anglo-americanos.

Están en curso de ejecución los siguientes trabajos: Pistas de aterrizaje en Barcelona, Zaragoza, Las Palmas, Sevilla, Valencia, Bilbao, Santander y Vigo. Un nuevo hangar de 180 metros de largo, en el aeródromo de Barajas y un gran hotel para viajeros.

Pistas suplementarias van a ser puestas en servicio en Barcelona, las cuales permitirán el aterrizaje de más de cien aviones a la hora.

La resistencia española sigue atentamente la evolución de la actual crisis del Gobierno Republicano en el exilio. De su solución esperan una ayuda más efectiva que la prestada por el anterior Gobierno del Sr. Giral, ya que consideran que nada de práctico se ha realizado en pos de la liberación de España.

El día 21 de enero se han reunido los dirigentes del P.O.U.M. Pidieron en sus conclusiones la formación de un frente de acción obrera.

Ante la crisis actual del Gobierno Giral, el P.O.U.M. dará su apoyo al Gobierno que se forme, a condición de que aporten una ayuda más eficaz a la resistencia española.

Toulouse, febrero. (De nuestro Corresponsal).

COMUNICADOS

PARADEROS Francisco Romanelli, de las Arenas (Vizcaya), que pasó de España en el mes de junio, desearía tener noticias del compañero Eugenio Iturbe, de Santurce; fué oficial del batallón « Isaac Puente » en el frente de Vizcaya y pasó a Francia en febrero del 39. Diríjirse a B. Espinosa, Alvernac (Lot).

— Se desea saber el paradero de Juan García, natural de Burgos. En 1945 residía en Chartres. Diríjirse a...

DIRECCIONES

El compañero José Barrachina, que reside en Tué-sur-Baise (Hautes Pyrénées), desearía ponerse en relación con el compañero Enrique Ferris del Sindicato Fabrill y Textil de Barcelona y que reside en Bruselas.

— El compañero Clemente Mora, que habita en Saint Félix-de-Lodez (Hérault), desearía ponerse en relación con José Castillo, de Burdeos, y que publicó una poesía suya en el número 43 de ESPAÑA LIBRE.

FEDERACION LOCAL DE MONTAUBAN

Milagros Diaz, Villeau par Voves (E. et L.). Aviso. — Habiéndose extraviado el carnet confederal expedido por esta Federación Local a favor del compañero Antonio Caviedes, ponemos en conocimiento de todos que el mismo queda anulado, habiéndose extendido el duplicado correspondiente. El secretario, Vicente del Solar.

(Continuación)

TODAS estas cuestiones tiene que estudiarlas y conocerlas perfectamente el Centro, sacando consecuencias indiscutiblemente científicas, para que, en vez de tantear de manera azarosa e insegura, sepamos predecir lo que podremos obtener aproximadamente en cada una de nuestras direcciones. Y esta serie de actividades no pueden llevarse a la práctica proyectándolas solamente con más o menos elegancia o datos científicos; necesitan de elaboraciones y pulsaciones permanentes, que den a cada caso la flexibilidad movible de los ciclos económicos como consecuencia en los vaivenes de la oferta y la demanda, en las especulaciones artificiales de la Banca y en los intereses de los dirigentes del Comercio Internacional. El Departamento económico tiene que orientar, aconsejar y prever; y nunca podrá haber economía dirigida propiamente dicha, éxito en el rodaje colectivo, ni será posible evitar las fricciones entre las diversas industrias y particulares módulos económicos, si en este centro regulador, mediante la estadística de producción y necesidades, no conoce con antelación las direcciones aproximadas que ha de ir tomando la inclinación del completo desarrollo económico.

Centro de Estudios Psicológicos, Políticos y Económicos

tancia que tiene la introducción de nuestros productos sobrantes en los otros países, y la no menos interesante de importar lo que del exterior necesitamos o podemos adquirir en mejores condiciones.

Este aspecto tiene también necesidad de un guión y unas normas bien determinadas. Es indispensable preparar técnicos que conozcan, geográfica, económica, histórica y psicológicamente los países con los que hemos de intercambiar, sin olvidar la lengua y los gustos de aquel pueblo en la forma atractiva, mediante ferias, exposiciones y propagandas sugestivas, susceptibles de interesar en ellos el consumo de nuestras mercancías.

En todo esto no hay realmente nada nuevo que no hayan efectuado ya las naciones cultas; pero sí ha de ser nuevo para nosotros y asimismo ha de serlo en la orientación singularmente socialista que hemos de imprimir a nuestras actividades. Si la C.N.T. quiere influir en la vida económica de la nación, ha de estudiar sus posibilidades, ha de lograr mayores rendimientos que en el pasado y ha de saber irradiarse en el mundo exterior con seguridad en el gesto y plena confianza en su cometido.

En lo que al conglomerado político se refiere, la cuestión ha de ser examinada con la amplitud y capacidad discriminadora. La palabra política se ha venido empleando en muy distintas acepciones; pero en el sentido más culto y científico significa administración y dirección, por un lado, y particular modo de conducta y acción de una Organización, sector o pueblo. Así considerada la cuestión, no puede existir agrupación humana que no obedezca a su política más o menos generalizada. El Movimiento Libertario tuvo así su política en todas las facetas de su desenvolvimiento; aunque en el pretérito, ante la posibilidad

de conseguir éxito en una colaboración con fuerzas reaccionarias dominantes, nuestra política fué de crítica disolvente, de rebeldía combativa y de alejamiento de todo organismo del Poder. Nuestra posición intransigente, aunque llena de riesgos e idónea para desarrollar sentido crítico de los trabajadores, está exenta de responsabilidades y de reales construcciones. Era una labor demolidora, fácil de efectuar por uno o varios individuos, sin previsión de simultaneidad ni de unificación ordenada.

Ahora, por el contrario, las circunstancias han variado mucho; las concepciones socializantes no asustan a las gentes. La Confederación ha conquistado la confianza del pueblo y tiene que enfrentarse con múltiples problemas a los que es indispensable buscar solución. Y por lo mismo, nuestra actividad tiene que desplegarse en varias direcciones. Nuestra política ha de ser administrativa y dirigente; ya no podemos censurar solamente lo que hacen los demás. El momento es de intervenir, de hacer y de probar hasta donde llega nuestra capacidad organizadora. Es precisamente aquí donde se pone en juego el prestigio de una organización; por ello hay que dedicar un especial cuidado a las actuaciones y orientaciones políticas.

No podemos determinar con exactitud en este instante cuáles serán las particulares direcciones que a la intervención política dará la C.N.T. mañana, pero de cualquier modo ninguna asociación de importancia podrá apartarse demasiado de la intervención directa si realmente quiere subsistir; ya que interesándose cada día más el pueblo por los problemas de la dirección (debido precisamente a las tragedias sufridas por haber descuidado la cosa política en manos de aventureros megalómanos) todos los organismos de importancia en

el desenvolvimiento económico tendrán que defender sus intereses y sus realizaciones futuras, colaborando en la dirección del país e impidiendo el ataque a las instituciones populares y progresivas. Y esto por encima de concepciones particulares, de tradicionalismo, lo impone el momento histórico que vivimos, con las exigencias que le son peculiares.

Siendo así, es imprescindible que conozcamos las aspiraciones reivindicativas del pueblo, la forma política de posibilidadárselas, las fuerzas que se oponen al logro equitativo, los métodos y combinaciones que pueden utilizarse para vencer la resistencia de la rutina y de los intereses creados, etc. Todo esto, empero, exige una preparación unificada e inteligente y unas orientaciones claras y precisas.

Así cuando el Centro no pueda realizar la labor de formación didáctica que toda esta pluriactividad exige, tiene por lo menos que proporcionar estados de situaciones reales, consejos de auxilio indiscutible y, ante todo, ha de hallarse en condiciones de señalar a los Consejos, Secretarías u organismos políticos que el Movimiento Libertario puede crear ulteriormente, a los compañeros idóneos para cada función, aún cuando las comisiones y asambleas hayan de referendar definitivamente las proposiciones que el Centro indique a los Comités u Organos encargados de la dirección y responsabilidad política. No olvidando nunca que partiendo de actividades parciales tenemos que ir abarcando cada día círculos más amplios y superiores, consiguiendo en política lo mismo que anhelamos en terreno personal en la lucha existente entre derechos y deberes, es decir, la acción económica y cultural del pueblo tiene que ir debilitando la autoridad del Estado hasta conseguir la libertad política, no

los derechos del hombre abstractamente considerados, sino los derechos económicos y de oportunidad igualitaria.

Esto implica una dirección científica de actuaciones y una selección esmerada de los hombres que han de representarnos, que han de merecer nuestra confianza y han de sostener incólumes la ética de la libertad y solidaridad que informó siempre al Movimiento Libertario.

Si la dirección y el consejo pueden ser óptimos auxiliares para los compañeros que tengan que actuar con otras fuerzas antagonicas, la selección de quienes tengan que representarnos es asunto aún más decisivo. Por ello, la función económica y política sólo puede conseguirse ubérrimos frutos apoyándose en la primordial acción psicológica. Ya Platón lo señalaba al decir que el éxito y la armonía de una colectividad dependía, en primer lugar, de colocar en cada sitio responsable al hombre apto para aquella función. Remarcó Goethe este mismo concepto; y aún cuando muchos claros espíritus lo hayan asimismo comprendido, la desorganización, la vanidad y la desigualdad económica han hecho que el mal persista a través de los siglos y que los hombres no estén casi nunca en el lugar que les corresponde. Nosotros podríamos corregir este mal endémico si fuéramos capaces de dar a nuestro centro la importancia que en sí tiene y supiéramos atender más tarde sus consejos.

No obstante, no podemos olvidar que las décadas de posguerra serán de predominio económico y que las organizaciones sindicales, por lo tanto, tendrán oportunidad de cambiar la faz administrativa de los pueblos, si saben canalizar los intereses emancipadores que laten en las mentes inquietas de los explotados. Tome, pues, la C.N.T. la dirección política que juzgue más conveniente a sus intereses, siempre tendrá que dedicar su mayor esfuerzo a robustecer su espíritu de empresa socializada. Todo ello, con visión amplia, sin negligir el valor expresivo del dinero, el dominio de la Banca y las combinaciones de los mercados.

(Concluirá)

